

1. N. 137.394

Leipzig, b./1. 09

Sehr verehrter Herr Doktor,



vor allem Entschuldigung, dass ich so spät auf
Ihren Brief reagiert binne: es hatte mich über Weih-
nachten weder recht noch Lust aufgehnkt.

Dass Ihnen mein Rückgut gefiel, freut mich
sehrlich. Ich hatte mich ziemlich eingesetzt in
Vorbereitung, Stoff und Material einzuarbeiten.
Ehrlich überreicht war ich, dann sah da aber dort
Anklänge an Karavu in der sprachlichen Gestalt.
Längsam fand ich. Ich denke mir, dass der Ausschuss
einer Öffentlichkeit ^{zu} beim Lüfterchen verschaffter
historischer Momente gewechselt sein könnte, die wir
schon immer ein wenig stoff gerieten. Wenn doch ein
wenig Karavus auf neuem Stil würde ich ihm
gar nicht erwidern, schon deshalb nicht, weil seine
Art vom lyrisch = autiohalischen Charakter so gar
wechselt hat, das wir, wenn man von Poem spricht,



Sie wissen auch, dass ich Ihnen nur Ihnen
das Herzlichste. Beste wünsche
stets Ihnen ergeben
Sowak.

die ich jetzt veröffentlichen kann, dürfen sich
wirklich sehen lassen: ich möchte häufiger als
in der letzten Zeit auch von Ihnen etwas bringen
dürfen.

Meine Frau grüßt Sie mit die gnädige Frau
verlisch. Seher ist das Klima hier so abscheu-
lich, dass sie beständig mit Katareken mit Hüh-
nern, Almosen beschwerden - dabei ist sie von ausge-
zeichnetem Konstitution - & kämpft hart. Auch
ich spüre diese elende Luft fortwährend in Hals
und Gliedern, ohne etwas dagegen tun zu können.

Arbeiten Sie zur Zeit wieder an Grässen? Pro-
bium ist, wie es mir sagte, im Februar in Wien.
Soll ich vorher mit Ihnen nochmals über die Karne-
valssachen sprechen?

Ich weiß nicht, ob ich Ihnen rechnungsrechte Ferientage,
den Jahresgründ nubegriffen, nach Ihnen sahle.
Schreiben Sie, wenn ich's interess, diese Rech-
nung gültig auf Rechnung meines jungen So-



überlebenswichtig ist. Aber schreulich, ich bin „Partei“ - die Freude, dass Ihnen der Faust gefehlt, wäre hoffentlich durch das von Ihnen vorgenannte konzentriert nicht kleiner.

Dr. Bremermann meint, das Stück grüne sehr gut. Das ist Hübck nur ein bisschen, dass das grosse Feuilleton, das zwei Tage vor Verhandlungen im „Festl. Jgbl.“ darüber stand (jetzt fange ich allmählich auf fürchten meines Frau an, stößt mir neuerlich), nicht etwas früher noch kam. Es hätte Bremermann auch mehr gewusst. Stück sonst ist es jetzt schon recht viel mir in meinem Vergnügen gut geschrieben worden. -

Hier gibts sonst nichts Neues. Hier in Leipzig gibt's ja berlich nur etwas Neues. Ihnen wollte ich Sie, mir gelegentlich zu schreiben, wie viel Honorar man Ihnen für das letzte Feuilleton geschenkt hat. „Van Dyk“ war schon dreimal auf dem Sprung mit mir durch aktuelles Interesse verträngt. Aber ich gelobe berlich, dass der Aufschlag bis Montag erscheinen wird. Wahrscheinlich kann er schon morgen mitgehen. Auch Ihr Feuilleton „Van Sausen“ muss jetzt aktuell. Könnte ich nicht noch einiges von Ihnen bekommen? Die Namen mit Bei-